

令和6年度 第45回運動会 保護者アンケート結果報告



川崎市立西野川小学校
校長 神宮 祥恵

1、ねらいについて(○ご意見、ご提案◇学校からの説明)

- ①運動に親しみ規律ある集団行動を体得するとともに、自己の役割を自覚し、互いに信頼し合う態度を育てる。
- ②運動会という一つの行事を通して、連帯感を育む。

○表現・全力走・団体競技など多様な運動があり、運動の得手不得手に関わらず、楽しみながらそれぞれのベストを尽くしているように感じた。

○1年と6年のダンス、他学年を応援する姿、5・6年生が係活動に熱心に取り組んでいる様子などから連帯感を感じられた。

◇子どもたちが、運動に真剣に取り組んでいる様子を評価するコメントを多くいただきました。

◇児童が運動に親しみ、運動の楽しさを味わえることを主なねらいにした運動会になるよう、計画していきます。

2、時期について(○ご意見、ご提案◇学校からの説明)

○準備期間の短さや暑さが心配だったが、対策がしてあり、安心した。

○天候的には秋の開催がよい。

◇今年度は、体育館改修工事のため5月の開催でした。

◇来年度は、10月下旬～11月初旬の土曜実施を予定しています。



3、開催方法について(○ご意見、ご提案◇学校からの説明)

○午前開催は児童の体力面を考慮するとよい。

○全席立ち見は、場所取りの負担が減り、よかった。

○学年の競技が2つはちょうどよかった。

○学年の競技が2つは物足りなく感じた。

◇全学年での実施、午前開催を好意的に捉えたご意見が多く見られました。来年度も全学年・午前開催を基本に、計画していきます。

◇各学年の演技・競技(数)は様々なご意見がありました。運動会のねらいを達成できるよう、各学年、児童の実態に応じて演技・競技内容を考えていきます。

4、会場について①(○ご意見、ご提案◇学校からの説明)

○立ち見でリストバンドの色によって譲り合うことができてよかった。

○人数を制限しなくなったので思いやり席の数が不足していたかもしれない。

○見た目が元気だと思いやり席を利用しにくい。

○思いやり席で立つ方がいて見えにくく、困った。

◇「リストバンドはわかりやすい」「保護者の方のマナーがよく、譲り合って見ることができた」とのご意見が多く寄せられました。ご協力に感謝いたします。

◇来校者の制限撤廃に伴い、来賓席、思いやり席を復活させました。思いやり席はどなたでもご利用できます。席数を増やすと、立ち見での観戦スペースが狭くなるというジレンマがあります。思いやり席をご利用される多くの皆様が、快くご利用できるよう改善をすすめます。

4、会場について②(○ご意見、ご提案◇学校からの説明)

○児童席にテントとミストシャワーがあり、熱中症の心配が少なく、良かった。

○体育館の裏・昇降口の休憩スペース・体育館の開放が助かった。

◇安全上、テントは前日の午前中に設置しています。学級担任以外の職員5～6名で10台のテントを設置しました。来年度は保護者ボランティアを募りたいと思います。ご協力ください。

◇ミストシャワーはPTAにご用意いただきました。ありがとうございます。

◇午前開催とはいえ、立ち見での長時間の観覧は大変です。今後も体育館の開放や休憩席の設置を継続します。ご活用ください。

◇安全・安心を優先し、多くのテント・椅子を使用しました。運動会後にはテント・椅子の片付けを多くの方が手伝っていただきました。ありがとうございました。今後よろしくお願いいたします。

5、演技、競技について

年	良かった点	改善策
1	表現・リズムダンスどちらも可愛らしく良かった。	
2	ダンスと玉入れの融合が見ていて楽しかった。 競争の要素があるのは楽しかった。	立ち位置の移動があるといい。
3	子どもたちがダンスを考えることは主体性を育むのに有効だった。	
4	ストーリー性のある競技で良かった。	判定基準をわかりやすく示してほしい。 ⇒色の違う線を引くなど競技者にも観戦者にもわかりやすい工夫をします。
5	衣装の文字に個性が表れ、踊りもかっこよかった。 競技だけでなく、係の役割に取り組む姿に成長を感じた。	フライングの判定基準は学校として揃えてほしい。 ⇒出発合図をする教員で事前に基準を統一します。
6	縄跳び、綱引き、玉入れのどれも「連帯感」を育てるために有効だった。作戦を立て、練習したようだ。 1年生とのダンスは、成長を感じられる機会になった。 5年生との声の掛け合いに感動した。	縄跳びの競技時間が長く、後半、疲れが見えた。 ⇒児童の体力を考慮し、競技時間を決めます。 組体操や騎馬戦などを復活させてほしい。 ⇒体育の学習内容、児童の安全を考慮しています。 現段階では実施しない方向で考えています。
他	順位ごとに並ばないので、悲しい思いをする児童が減った。	児童本人には順位がわかる仕組みが欲しい。 ⇒競い合う楽しさは、順位をつけなくても味わえると考えています。

6、その他(○ご意見、ご提案◇学校からの説明)

○PTAボランティアやおやじの会による会場の見回りにより安心できた。

○アンケートは匿名でいい。記名制だとネガティブな意見を言いにくい。

◇安全・安心を第一に考えていきます。そのために、今後とも学校教育活動へのご理解とボランティア活動へのご協力をお願いいたします。

◇「すべてのご意見に真摯に対応したい」との思いから、運動会を含め、学校評価アンケートは全て記名制にしています。お気づきの点は、次年度以降の改善のチャンスです。マイナス面に関しても遠慮せずお伝えください。